

Gartenkalender März

Bis Monatsmitte können noch **Tomaten und Paprika** ausgesät werden. Auch andere Gemüsejungpflanzen und Blumen können im Zimmer, Frühbeet und Gewächshaus vorgezogen werden. Nach dem Aufgehen müssen die Sämlinge möglichst hell und besser kühl stehen, da sie bei warmem dunklem Stand vergeilen.

Radieschen, Möhren, Schwarzwurzeln, Salat und Kohlrabi keimen unter einer Vliesabdeckung auch schon im Freiland.

Im Frühbeet und im ungeheizten Gewächshaus können frühe Sorten Salat und Kohlrabi ausgepflanzt werden.

Je früher Steckzwiebeln jetzt in die Erde kommen, umso größer fällt die Ernte aus. Vor dem Stecken sollten die Zwiebeln in etwas Wasser vorgequollen werden, damit sie sich nicht durch das Aufquellen wieder aus dem Boden schieben.

Frühkartoffeln sollten jetzt im hellen Zimmer vorgekeimt werden. Mit einer Vlies- oder Folienabdeckung der Anbaufläche kann so eine frühere Ernte ermöglicht werden. Eine weitere Ernteverfrüherung lässt sich durch den Anbau in einem Eimer erreichen, der Anfangs noch im Haus oder Gewächshaus stehen kann. Als Saatkartoffeln sollten aus Pflanzenschutzgründen und wegen der oft unbekanntem Sorteneigenschaften keine übrig gebliebenen gekauften Speisekartoffeln sondern zertifizierte Saatkartoffeln verwendet werden. Da die im Handel erhältlichen Saatgutgebilde für den Eigenbedarf meist zu groß sind ist eine gemeinschaftliche Beschaffung zu empfehlen. Für ein Normalbeet von 3m Länge reichen 20 Saatkartoffeln aus.

Werden bei der Vorbereitung der Gemüseanbauflächen jetzt etwa 3 Liter Kompost je Quadratmeter oberflächlich in den Boden eingearbeitet, erübrigt sich der Einsatz von Mineraldünger. Das schont die Umwelt und den Geldbeutel. Beim vorgesehenen Anbau von Starkzehrern wie Kohl oder Zuckermais können zusätzlich Hornspäne gegeben werden. Die vorbereiteten Beete nach dem Glattharken noch 2 Wochen ruhen lassen, damit sich der Boden vor der Aussaat noch ausreichend setzen kann. Zur Pflege des Rasens sollte dieser jetzt mit einer Eisenharke abgeharkt und dann gedüngt werden, am Besten mit Kompost. Vertikutiert wird erst nach dem ersten Rasenschnitt, wenn die Wurzeln wieder voll ausgebildet sind.

Bis Monatsende können noch wurzelnackte Gehölze gepflanzt werden.

Der Schnitt der Weinreben sollte bis Mitte des Monats abgeschlossen sein.

Rebstöcke, die im vergangenen Jahr von Mehltau befallen waren, sollten jetzt nach Absprache mit dem Gartenfachberater mit einem Netzschwefelpräparat behandelt werden. Der Befall durch die Pockenmilbe kann durch eine Austriebsspritzung mit einem Rapsölpräparat eingedämmt werden.

Gartenfreunde, die Umveredlungen an ihren Obstbäumen selbst vornehmen wollen, können sich bei den u.g. Veranstaltungen in der Marzahner KGA Am Kienberg sachkundig machen.

Termine der Gartenfachberatung:

07.03. 10Uhr	KGA Am Kienberg	Umveredlung am Apfelbaum-1
	Ref. Dr. H.Schwärzel	ZALF Müncheberg
14.03. 10 Uhr	KGA Am Kienberg	Umveredlung am Apfelbaum-2
	Ref. Dipl.Ing.Fischer	- Baumschule Fischer Lichterfelde
28.03. 10 Uhr	Neupächterschulung KGA Märchenland	
28.03. 12 - 17 Uhr	Pflanzkartoffeltag in der Naturschutzstation Malchow	